

BAB III METODE PENELITIAN

3.1 Metode dan Desain Penelitian

Untuk melakukan suatu penelitian, perlu adanya sebuah metode yang tepat agar dalam proses penelitian lebih terencana dan terarah. Terlebih lagi metode dalam penelitian merupakan salah satu faktor penunjang dalam kelancaran dan keberhasilan dalam penelitian tersebut. Seperti halnya yang diungkapkan oleh Yusuf (2014, p. 28) melalui penelitian akan dapat dideskripsikan suatu kejadian atau akan diungkapkan hubungan sebab akibat antarvariabel sehingga dapat dilihat dengan jelas bagaimana hubungan itu, serta mencari alternatif berbagai alternatif pemecahan masalah.

Yusuf (2014, p. 329) menyatakan bahwa,

“Penelitian kualitatif merupakan suatu strategi *inquiry* yang menekankan pencarian makna, pengertian, konsep, karakteristik, gejala, simbol, maupun deskripsi tentang suatu fenomena; fokus dan multimetode, bersifat alami dan holistik; mengutamakan kualitas, menggunakan beberapa cara, serta disajikan secara naratif. Dari sisi lain dan secara sederhana dapat dikatakan bahwa tujuan penelitian kualitatif adalah untuk menemukan jawaban sederhana suatu fenomena atau pertanyaan melalui aplikasi prosedur ilmiah secara sistematis dengan menggunakan pendekatan kualitatif”.

Selanjutnya Arikunto (2010, p. 3) memaparkan bahwa,

“Penelitian deskriptif adalah penelitian yang dimaksudkan untuk menyelidiki keadaan, kondisi atau hal-hal lain (keadaan, kondisi, situasi peristiwa, kegiatan), yang hasilnya dipaparkan dalam bentuk laporan penelitian. Dalam kegiatan ini, peneliti hanya memotret apa yang terjadi pada diri objek atau wilayah yang diteliti, kemudian memaparkan apa yang terjadi dalam bentuk laporan penelitian secara lugas, seperti apa adanya”.

Dengan demikian, penelitian ini menggunakan menggunakan metode deskriptif kualitatif. Penelitian deskriptif kualitatif ialah suatu desain penelitian yang penelitiannya meliputi analisis sekelompok manusia, suatu objek, suatu kondisi, suatu sistem pemikiran maupun peristiwa pada masanya. Dalam penelitian ini, peneliti berusaha untuk menganalisis suatu objek yakni dengan mendeskripsikan sebuah laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>, lalu disimpulkan berdasarkan temuan penelitian.

3.2 Partisipan dan Tempat Penelitian

3.2.1 Partisipan

Partisipan ialah segala bentuk yang terlibat dalam penelitian atau ikut berpartisipasi dalam suatu kegiatan. Sumarto dan Hetifah (2003, p. 17) partisipnsn yaitu pengambilan bagian atau keterlibatan orang atau masyarakat dengan cara memberikan dukungan (tenaga, pikiran maupun materi) dan tanggung jawabnya terhadap setiap keputusan yang telah diambil demi tercapainya tujuan yang telah ditentukan bersama.

Partisipan dalam penelitian ini ialah materi pembelajaran yang terdapat pada laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>.

3.2.2 Tempat Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di lingkungan kampus seperti halnya di Perpustakaan Universitas Pendidikan Indonesia serta di Departemen Pendidikan Bahasa Perancis FPBS UPI. Tempat penelitian tersebut dipilih karena peneliti akan melihat kesesuaian materi yang terdapat pada RPS Departemen Pendidikan Bahasa Perancis FPBS UPI dengan materi yang terdapat pada laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>.

3.3 Definisi Operasional

Definisi operasional ialah penjelasan definisi dari variabel yang telah dipilih oleh peneliti. Di bawah ini beberapa definisi yang diambil dari judul penenelitian ini:

1) Analisis

Dalam KBBI analisis merupakan penyelidikan atau penguraian terhadap suatu peristiwa baik berupa karangan, perbuatan, atau hal lainnya untuk mengetahui sebab kebenarannya. Analisis yang dimaksud dalam penelitian ini adalah menganalisis materi pembelajaran *Le Français de l'Hôtellerie et de la Restauration* yang terdapat pada laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>.

2) Bahan Ajar

Menurut Amri dan Khoiru (2010, p. 159) bahan ajar adalah segala bentuk bahan yang digunakan untuk membantu guru/instruktur dalam melaksanakan kegiatan belajar mengajar di kelas. Bahan ajar

ang dimaksud dalam penelitian ini adalah materi pembelajaran *Le Français de l'Hôtellerie et de la Restauration* (FHR) yang terdapat dalam laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr>.

3) *Le Français de l'Hôtellerie et de la Restauration* (FHR)

Le Français de l'Hôtellerie et de la Restauration dalam bahasa Indonesia yang berarti Bahasa Perancis Perhotelan dan Restorasi, merupakan salah satu bidang kajian dalam bahasa Perancis untuk kajian khusus (*Le Français sur Objectifs Spécifiques - FOS*). Yang dimaksud dalam penelitian ini adalah materi yang terdapat dalam laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/> berupa materi mengenai perhotelan dan restorasi.

4) Laman

Laman ini berisi sejumlah besar informasi dalam bentuk teks dan video. Yang dimaksud dengan laman dalam penelitian ini adalah laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/> yang di dalamnya berisikan materi pembelajaran mengenai perhotelan dan restorasi.

3.4 Instrumen Penelitian

Tolak ukur keberhasilan dalam suatu penelitian dapat ditentukan oleh instrumen yang digunakan dalam penelitian. Data serta informasi yang diperoleh dalam suatu penelitian akan bergantung pada instrumen penelitian yang digunakan oleh peneliti, sebagai salah satu alat untuk mengumpulkan serta memperoleh data yang diperlukan. Sejalan dengan pendapat Margono (2014, p. 155) yang mengemukakan bahwa penelitian akan berhasil apabila banyak menggunakan instrumen, sebab data yang diperlukan untuk menjawab pertanyaan penelitian (masalah) dan menguji hipotesis diperoleh melalui instrumen. Instrumen sebagai alat pengumpul data harus betul-betul dirancang dan dibuat sedemikian rupa sehingga menghasilkan data empiris sebagai mana adanya.

Dalam penelitian ini diperlukan instrumen untuk menganalisis materi pembelajaran FHR yang terdapat dalam laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/> dengan menggunakan teori yang diambil dari Bérard (1990) yang ditulis oleh Amalia dalam laman <http://file.upi.edu/Direktori/FPBS/JUR>.

Teori tersebut dikelompokkan dalam bentuk tabel guna mempermudah dalam proses penelitian materi pembelajaran, ialah sebagai berikut:

Tabel 3.1
Instrumen Analisis Materi Pembelajaran

Grille Descriptive	
Type de materiel	<ul style="list-style-type: none"> - Manuel - Matériel - Matériel audiovisuel
Public	<ul style="list-style-type: none"> - Général - Spécifiques - Adultes - Adolescents
Structure générale de la method	<ul style="list-style-type: none"> - Objectifs - Durée de l'apprentissage - Leçon ou unités - Progression - Aptitudes
Contenu	<ul style="list-style-type: none"> - Sélection - Contenu communicatif - Contenu grammatical - Contenu culturel
Méthodologie	<ul style="list-style-type: none"> - Documents - Activités - Grammaire - Phonétique
Pédagogie	<ul style="list-style-type: none"> - Organisation du travail - Rôle de l'enseignant
Relation avec les travaux du Conseil de l'Europe	

Sumber: <http://file.upi.edu/Direktori/FPBS/JUR>

3.5 Teknik Pengumpulan Data

3.5.1 Studi Pustaka

Sukardi (2003, p. 33) memaparkan bahwa yang dimaksud studi pustaka ialah pengumpulan data dengan cara membaca jurnal atau referensi lain untuk mencari teori-teori yang relevan dengan permasalahan yang diteliti. Untuk kajian pustaka yang dilakukan dalam penelitian ini adalah untuk menambah dan atau mengumpulkan informasi-informasi yang berhubungan dengan penelitian ini dari berbagai bahan pustaka yang ditemukan, baik yang bersumber dari buku, *internet* maupun sumber-sumber lainnya yang berhubungan dengan penelitian.

3.5.2 Studi Dokumentasi

Suharsaputra (2012, p. 205) menyatakan bahwa studi dokumentasi dimaksudkan untuk menambah atau memperkuat apa yang terjadi. Untuk itu, peneliti akan mengumpulkan dan mendokumentasikan laman-laman yang ada pada <http://www.metiers-hotel-resto.fr/> sebagai objek yang akan di analisis.

3.6 Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan suatu proses atau cara-cara dalam mengolah suatu data atau penelitian. Prosedur penelitian sangat dibutuhkan disetiap penelitian yang bertujuan agar saat proses penelitian dapat tersusun rapih, bersifat sistematis dan terencana. Dalam menganalisis data dalam penelitian ini, beberapa tahapan yang peneliti lakukan adalah sebagai berikut:

- 1) Mengumpulkan data dan mengidentifikasi data berupa materi pembelajaran yang terdapat pada laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>.
- 2) Mendeskripsikan profil laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>.
- 3) Mendeskripsikan materi pembelajaran yang terdapat dalam laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>.
- 4) Mengevaluasi laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/> dengan menggunakan pendekatan sesuai dengan teori yang digunakan.
- 5) Menginterpretasikan data, yaitu dengan menafsirkan setiap materi untuk mendapatkan pemahaman yang utuh dan menyeluruh tentang isi laman tersebut.

Menyimpulkan hasil analisis materi pembelajaran berdasarkan teori yang digunakan dan profil laman <http://www.metiers-hotel-resto.fr/>, kemudian memberikan saran atas penggunaan laman tersebut sebagai materi pembelajaran alternatif untuk mata kuliah *Le Français de l'Hôtellerie et de la Restauration*.